



**B O A R D O F S T U D I E S**  
NEW SOUTH WALES

**HIGHER SCHOOL CERTIFICATE EXAMINATION**

**1999**

**SPANISH**

**2/3 UNIT (COMMON)**

**LISTENING SKILLS**

**TRANSCRIPT**

**DIÁLOGO****¿CÓMO SERÁ LA VIDA EN EL SIGLO XXI?**

- H Oye Cristina, ¿cómo te va con el ensayo sobre el futuro?
- M ¡Ah! Todavía no lo he empezado y lo tenemos que entregar la próxima semana. ¿Qué piensas tú, Felipe? ¿Cómo será la vida en el siglo XXI?
- H Yo creo que nadie puede saber cómo será el futuro. Es posible que el mundo sea un verdadero paraíso gracias al progreso, pero también se puede convertir en un lugar insoportable. ¿Qué te parece?
- M Pienso que el mundo dependerá cada vez más de las máquinas y de los aparatos electrónicos. Todo lo harán las computadoras.
- H Por eso es que habrá millones de desempleados. Los seres humanos no tendrán nada que hacer.
- M Sí, pero ya es muy tarde para rechazar la alta tecnología. Volver a una forma de vida más simple es un sueño romántico.
- H La verdad, Cristina, lo que a mí realmente me preocupa es la superpoblación y por consecuencia el hambre. Además, sufriremos los resultados de toda la destrucción que ha causado la humanidad: la humanidad es una gravísima enfermedad del planeta. Cada vez habrá menos animales y plantas, la comida será más artificial y los combustibles naturales se agotarán.
- M Sí, pero tal vez existirán otras formas de energía. ¿No crees que el uso de energía solar podría ser una solución?
- H Claro, sin duda, sería una solución para el problema de la contaminación ambiental. Pero volviendo al punto anterior, en el siglo XXI habrá más gente y menos comida.
- M Entonces lo más importante sería frenar el consumo excesivo y evitar el derroche de energía. ¿Qué quedará de nuestro planeta en el próximo milenio?
- H Me gustaría ser más optimista y pensar, por ejemplo, que si el hombre conquistara el espacio y llegase a otros planetas, tendríamos más progreso.
- M Por supuesto, tenemos que ser optimistas, ver el lado positivo de las cosas. Por ejemplo, los adelantos en medicina serán cada vez mayores y se encontrará la cura a muchas enfermedades. La gente vivirá más años y podrá mantenerse en forma hasta una edad avanzada.
- H Pero por momentos se me ocurre pensar que tal vez las cosas no cambien mucho. Es cierto que habrá nuevas invenciones y descubrimientos, pero la vida diaria seguirá siendo como ahora: comer... dormir... estudiar... trabajar... ir de vacaciones. ¡La rutina de siempre!
- M Sí, sobre todo las vacaciones. Con menos trabajo y tantos adelantos en los medios de transporte, la gente viajará cada vez más. Y al final, los viajes se transformarán también en una rutina.
- H Y con el Internet y otros adelantos por el estilo, todos estaremos conectados con todos los rincones de la tierra. En el siglo XXI el mundo será tan pequeño como un pañuelo.

**NOTICIA NO. 1****FUMAR EN LOS SERVICIOS, RAZÓN PARA  
NO PODER ABANDONAR UN AVIÓN**

El pasado domingo, a la llegada de un vuelo entre Londres y Milán, un piloto británico prohibió a sus pasajeros bajar del avión mientras no fuera denunciada la persona que había fumado en los servicios y había bloqueado el detector de humo. Con este acto irresponsable, explicó, esta persona había puesto en peligro las vidas de los 48 pasajeros.

Horas después, la policía italiana detuvo e interrogó al piloto para que justificara su acción. La compañía aérea salió en su defensa afirmando que todo lo que había hecho el piloto había sido cumplir con su deber.

**NOTICIA NO. 2****UN SUEÑO REALIZADO**

Silvio Rodríguez, cantautor cubano, y el presidente Fidel Castro, acaban de hacer realidad un sueño largamente acariciado por los músicos de la isla: la creación de un moderno estudio de grabación en La Habana, dotado de la más alta tecnología, capaz de competir en calidad con los mejores del mundo. El estudio en cuestión se llama Abdala y fue inaugurado el lunes 25 por el vicepresidente cubano Carlos Lage, durante un acto al que asistió el premio Nobel Gabriel García Márquez.

**NOTICIA NO. 3****ALMODÓVAR RUEDA UNA NUEVA PELÍCULA**

En pleno centro de Madrid, en un viejo teatro, el cineasta español Pedro Almodóvar rueda su última película, *Todo sobre mi madre*, protagonizada por la actriz argentina Cecilia Roth. Almodóvar aclaró que a pesar del título, esta película no es autobiográfica. «Es una historia cómica y dramática, para reírse y para llorar y creo que será la película más conmovedora. Hay mucho humor y muchas emociones»— dijo el famoso director. El personaje principal es una mujer que vive todos los problemas de los demás.

**NOTICIA NO. 4****LOS COLOMBIANOS, LO MEJOR DE LA FERIA DEL LIBRO EN BARCELONA**

El desembarco colombiano ha sido lo mejor de la Feria del Libro de Barcelona. Una docena de escritores mostraron la vitalidad de la literatura de las generaciones *posboom* y pusieron de manifiesto la realidad de violencia y creatividad que vive Colombia. La caseta de este país fue la más visitada y en ella se pudieron obtener buen número de novelas inéditas en España y de gran interés.

« En casi treinta años que llevo fuera de Colombia he regresado a menudo para no perder el contacto con mi país », afirmó Fernando Vallejo, novelista, pianista, biólogo y gramático. Este autor suele mezclar todos los géneros, novela, poesía, autobiografía, pasado y presente, realidad y alucinación. Su novela *La virgen de los sicarios* obtuvo en 1997 el premio de los libreros franceses al mejor escritor extranjero.

Los colombianos han sido la alegría de la Feria del Libro de Barcelona.